

ASOCIACION DE LOS JOVENES DE ACCION CATOLICA

Centro Parroquial de San Pedro Apóstol

S U E C A

Boletín-Circular nº4

Julio- Agosto de 1946

.....  
P R O A

Acción Católica sobre la Cultura

===== Hasta ahora me ha parecido muy aceptable la fórmula orteguiana definidora del concepto de Cultura; como posición o manera de enfrentarse con los problemas de la vida.

Esto, a mi entender; más que significar una validez individual, entraña que todo fenómeno o postura cultural sea completamente social y colectivo; que el "hombre" cuando adopte una "postura" lo haga, no como individuo, sino como molécula del ente social. El "hombre" cuando toma decisiones que se encuentran desligadas del orden social, que no lo tengan en cuenta, hecha abstracción de su existencia, obra en un vacío en el que el centro es su "yo", siendo un obrar acultural: individual, por tanto.

Ahora bien; dados estos supuestos, vamos a centrar la cuestión sobre el enunciado.

El mundo siente sobre sus espaldas el peso de una crisis a la que Spengler llamó decadencia de Occidente; Ortega, rebelión de las masas; Hui-zinga, paso a un mañana en tinieblas; tránsito a una nueva Edad Media, el eslavo Berdiajev; y todos, en nuestro cotidiano vivir, hemos palpado algo, que es del común sentir, que el mundo vive una crisis cultural, política, moral... Independientemente de las consecuencias catastróficas de la última contienda, consecuencia, más que causa, de tal crisis.

Y a la crisis también se le han querido ver coplicaciones o ramificaciones religiosas y morales.

Sin embargo, y a pesar de todas las alharacas de los hijos de la Revolución y del pesimismo de los que alientan derrotismos el mundo actual continúa cristiano y continuará siéndolo.

Y en esta misión de que el mundo continúe cristiano, de que piense, obre y anhelo colectivamente en cristiano, es donde cifro yo uno de los objetivos primordiales de nuestra Obra: Instaurare omnia in Christo.

Nunca nos ha movido a desplegar nuestras banderas el deseo de una ~~xx~~ santificación exclusivamente propia, individual. Cuando somos Acción Católica nos volcamos hacia lo social y externo, con el afán de imponer al mundo un camino y una senda que ya trazó Aquél.

En esta encrucijada histórica en que se hace más necesaria que nunca una fuerza espiritual que informe el ser y el pensar de un futuro, trabajamos para que las decisiones católicas, cristianas, sean las que impongan la faz definitiva a la cultura que nace.

Y recordémoslo: que Cultura es el Conjunto de soluciones que adoptamos para los problemas que plantea la vida y que estos son políticos, culturales, morales... y que no podemos dejar que se solventen sin que nuestra Doctrina informe su solución.

---ooOoo---

CENTRO DE JOVENES

III Reunión Comarcal de Dirigentes.

El pasado día 7 se celebró la Reunión trimestral para dirigentes de esta comarca, la cual tuvo lugar en la Real I. de N. S. de Sales y a la que asistieron un número considerable de jóvenes.

Primero y después de oír la santa Misa tuvo lugar un breve retiro espiritual.

La sesión de estudios que estuvo a cargo del Vocal de Piedad del Consejo Diocesano ~~que~~ fue muy interesante y trató sobre "El niño a la luz de los discursos Pontificios". Los comentarios que despertó en los asistentes éste tema tan atrayente fueron muy discutidos y el Delegado Comarcal facilitó con una breve charla las soluciones más apropiadas.

A continuación en el cambio de impresiones intervinieron todos los re-

pr  
d  
ar  
Ju  
he

Se  
te  
po  
ga  
do  
no  
me  
or  
lo  
de  
ap  
af  
du  
pa  
la

te  
do  
en  
y  
pa

de  
od  
pa  
te  
no  
tr  
re  
qu  
pa  
suc  
con  
da  
en  
gra  
el  
est  
de  
so  
cia  
las  
==

REC  
MEM  
Que  
==

de  
gr

representantes de los Centros tratándose de solucionar todas las dificultades que existen en los mismos.

El Consiliario Rdo.D. José Aliaga con palabras llenas de ardor apóstólico, puso fin a esta fructífera Reunión Comarcal.

Después el Acto Eucarístico, Salve a la Virgen y el Himno de la Juventud fueron el colofón de ésta mañana de julio tan hermosa como la hermandad en Cristo que demostraron todos nuestros jóvenes.

#### ----- El don de la conformidad.- -----

Se vive de prisa y con precauciones. Siempre buscando algo que falta, o temiendo que falte y aguzando el ingenio para pasarlo lo mejor posible, porque cuesta aceptar el sacrificio y éste no se acoge jamás de buena gana. De siempre hemos oído como un argumento para calmar amarguras y dolores que es bueno mirar al que está peor, al que sufre más; que no nos descarriemos envidiando al que está mejor, al que creemos que está mejor (porque cada uno sabe por su casa lo que pasa en la ajena y no es oro todo lo que reluce), pues, lejos de aminorar nuestros sufrimientos los aumentaremos inútilmente. ¿Es que por sentir envidia del que consideramos más feliz (Dios lo sabrá si lo es) por desesperarnos ante la apariencia de él que es hombre dichoso, vamos a ser menos infelices y más afortunados? Mala norma sería esa, capaz únicamente de aumentar la poseída dumbre, de atormentar el espíritu y de asentar el odio en el corazón para no gozar de un momento de paz y sufrir el constante azote cruel de la más intranquila de las desventuras.

¿Que hay dolores, que hay amarguras, que existe escasez?. Perfectamente. Pero, ¿Quién dijo que esto sea un paraíso?. ¿No decimos incluso cuando nos dirigimos a la Reina y Madre que es un valle de lágrimas?. Pues, entonces. ¿Que hay otros que lo pasan bien como en la gloria?. Puede ser, y puede ser también (porque nadie exhibe sus miserias) que lo que parece paraíso sea un infierno.

Fué el socialismo con su lucha de clases, el que privó a la humanidad de aquella conformidad cristiana con la que el hombre vivía feliz. El odio que inyectó en el corazón de las muchedumbres no les sirvió a éstas para mejorar de condición, pero, en cambio les privó de aquella paz interior que las hacía vivir dichosas con su pobreza, porque la felicidad no es patrimonio exclusivo de los poderosos (los menos afortunados en trances de dicha) sino que Dios la concedió a los pobres que llevarán con resignación, principio evidente de toda felicidad. Pues si el pobre pastor que un día y otro cuida su ganado, pensase que solo son felices los que pasan con sus automóviles y sintiese envidia de ellos y maldigese su suerte sería hombre perdido entre la irritación y el desprecio. Por el contrario, les ve pasar, les mira con olímpico desprecio como quien nada tiene que envidiar, y sigue su tarea, satisfecho y contento, como si en el mundo no hubiese otra cosa más agradable que el pastoreo. Por eso gran Dios de Dios es la conformidad, no llevar los ojos aguijonados por el pecado de la codicia detrás del que tiene más, sino pensar en el que está peor, recordando como una medicina o maraleja saludable aquella dicitiva del sabio que se lamentaba en su penuria, de su mal alimento, que solo consistía en hierbas y cuando preguntaba si había otro tan desgraciado como él, "halló la respuesta viendo que otro sabio iba cogiendo las hierbas que él arrojó."

=====

HA DE PROPONERSE PUES, TODO ESFUERZO EN QUE LOS PADRES DE FAMILIA RECIBAN UNA REMUNERACION SUFICIENTEMENTE AMPLIA PARA QUE PUEDAN ATENDER CONVENIENTEMENTE A LAS NECESIDADES DOMESTICAS ORDINARIAS. (Pío XI, Quadragésimo anno)

=====

En nuestros campos hay una cosecha en esperanza cuando los Señores de Sueca, los Santos Abdón y Serén, trazan un camino de peregrinaje arrocero y de penitencia.

... de los señores de la casa de ...  
... de los señores de la casa de ...

... de los señores de la casa de ...  
... de los señores de la casa de ...

ORA

La  
lir ho  
jos de  
numbra  
satura  
los pi  
tida.  
rán la  
vasall  
lo que  
vacías  
vantar  
en aque  
tallos  
Montany  
se han  
nosotro  
y sabre  
los cam  
bien de  
de toda  
do tal  
otorga.  
para no  
secha d

A vos  
extraño  
ria chi  
ros y pe  
sueca p  
respeto.  
Ahor  
otra cu  
basta e  
cada dí  
los sit  
na y ho  
Por  
respeto  
tro cri  
vidades  
me refl  
de esto  
arrobat  
carácte  
les.

Una  
de bien  
te elegi  
por est

## ORACION A NUESTROS SANTOS DE LA PIEDRA.

La ojiva gótica de la simplicísima morada de Els Benisants, les verá salir hoy por entre sus encajadas jambas. Habrá un parpadeo nervioso en los ojos de los dos sencillos y recogidos hermanos, habituados a la callada penumbra de su refugio, ante el estallido gozoso del lumínar azul de la tarde saturada de sol, en la que un vienteccillo delgadísimo que sueña a ser entre los pinos retorcidos, viento montañero, les traerá el olor húmedo de su Partida. Y sobre sus andas -¿ no les veis cabecear de impaciencia? - iniciarán la marcha anual de antiguos señores magnánimos que van a buscar a sus vasallos para oír sus aspiraciones, sus alegrías y sus tristezas. Pues todo lo que ellos ven son sus vasallos. Son, las hasta entonces enhiestas espigas, vacías aun, que a su paso se inclinarán en señal de reverencia, y ya no levantarán su cuello; porque la mirada dulce de los Santos empieza a llenarlas en aquel momento, haciendo realidad dorada lo que fuera anhelo naciente de tallos verdes, apretujándose desde todos los horizontes hacia su altar de la Montanyeta. Y nosotros también somos sus vasallos. Y así como las espigas se han alineado a lo largo de un retorcido camino, para pedirle sus gracias, nosotros nos alinearemos a lo largo de la ciudadana geometría de las calles y sabremos ser una sola voz angustiada y esperanzada, al decirles "Guardad los campos de piedra"...; Los campos sólo? No. Guardadnos a nosotros también de piedra; de ser piedra insensible y dura. Guardad nuestros corazones de toda dureza frente a la des-gracia y el clamor de nuestros hermanos cuando tal vez nos pidan en su necesidad algo del fruto que vuestra bondad nos otorga. Y como a las hermanas espigas, llenadnos también. Llenadnos de fé para no caer; de amor a Dios para que rindamos un día ante Él, una firme cosecha de virtudes.

==-----==

## AUSENTES.

A vosotros que templais vuestro carácter con las contrariedades de lo extraño, en lucha con los sentimientos originados por el recuerdo de la "patria chica", quiero de dicar unas líneas para deciros que también os recordamos y pensamos que decididos y valientes, manteneis muy alto el nombre de Sueca por vuestras virtudes características de compañerismo, laboriosidad y respeto.

Ahora bien, mis amados jóvenes, es preciso que también noten en vosotros otra cualidad: "la de hijos fieles de Santa María de Sales". Para ello no basta el tener su estampa en el libro que más leís, ni siquiera el rozarle cada día, esto supuesto es necesario además, que vuestra conducta en todos los sitios y con cualquier uniforme sea como quiere la Madre, conducta digna y honrada, que en nuestro sentir es tanto como llamarla "cristiana".

Por experiencia sé de los obstáculos que tenéis ( Ambiente, malos amigos, respeto humano, etc. ); pero los suecanos hemos sabido siempre imponer nuestro criterio; pues de nuestra tradición cristiana son exp onente las festividades religiosas ( una de las más emotivas está muy próxima a celebrarse, me refiero a la de los Santos Abdón y Senón, nuestros patronos y protectores de estos campos ) y el cristiano sentir de los hijos de Sueca no lo han de arrebatar extrañas ideas, pues para mantenerlo contamos con nuestro firme carácter y sobre todo con la esperanza de la ayuda de nuestra Virgen de Sales.

Una vida nueva es el servicio militar, en ella puedes hacerte hombre de bien o pervertirte: ambas cosas están a tu alcance, y las puedes libremente elegir.

( De las conferencias premilitares organizadas por este Centro para los reclutas de 1946. )

Sig

Na

—

Quasi

sum in

si cyp

Tion:

Quasi

sum in

si plan

richs:

Quasi

campis

—

Asc

CEN

Bolet